



## Sheinbaum pacta con 10 empresas e instituciones cesión de agua

ALMA PAOLA WONG, CDMX

El gobierno capitalino acordó con entidades como Modelo, Femsa, Pepsico, Lala y Televisa la aportación de 7.7 millones de metros cúbicos de agua anuales contra la sequía. PAG.12

# Convince Sheinbaum a 10 empresas de ceder agua durante la sequía

**Acuerdo.** Grupo Modelo, Femsa, Pepsico, Lala, Televisa y UNAM inyectarán 244 litros por segundo a la red pública

ALMA PAOLA WONG  
CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de Ciudad de México acordó con 10 empresas e instituciones la aportación de 7.7 millones de metros cúbicos anuales de agua como parte de las acciones para enfrentar la temporada de sequía en la capital.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detalló que tras las negociaciones y consulta con empresas sobre su disposición de pozos, se concretó que puedan aportar el equivalente a 244 litros por segundo a partir de la siguiente semana.

“Estarán entrando a partir de la próxima semana 244 litros por segundo de empresas e instituciones que están dando parte de su concesión del líquido para el abastecimiento a los habitantes de la ciudad. Es un volumen muy importante que va a ayudar particularmente en las alcaldías que menos agua tienen, porque aun cuando estén en otros lugares, hoy tenemos una mejor posibilidad de transmitir o de distribuir

el agua hacia el oriente y hacia el sur de la ciudad”, indicó.

En conferencia de prensa, el titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Antonio Peña, explicó que estas 10 empresas e instituciones, entre ellas Grupo Modelo, Femsa, PepsiCo, Lala, La Esperanza, Televisa, Procter&Gamble, Alquiladora de Casas, UNAM y el Centro Deportivo Chapultepec, poseen 48 por ciento del volumen total de agua concesionada.

“La aportación de 7.7 millones de metros cúbicos anuales equivale a 244 litros por segundo, que no es un volumen despreciable”, apuntó el funcionario, quien destacó que la cifra es similar a unos 7 millones de tinacos.

Peña detalló que entre el 23 y 29 de marzo se firmarán los convenios correspondientes entre el Sistema de Aguas local (Sacmex) y las compañías para formalizar la aportación del líquido; a partir del 30 de marzo, puntualizó, se realizarán los trabajos para la co-

nexión de los pozos a la red pública de agua potable, pues no será a través de pipas.

Sheinbaum también adelantó que la próxima semana la Defensa Nacional bombardeará las nubes en la Cuenca del Cutzamala, pero que el volumen de captación de agua dependerá del clima.

Las autoridades capitalinas, junto con las mexiquenses y federales, dieron a conocer otras acciones para atender la temporada de estiaje en el Valle de México, entre ellas la rehabilitación de pozos, y su perforación en Zumpango, así como los trabajos de tecnificación para el riego cerca de la presa del Bosque, con lo que se prevé recuperar mil 500 litros del líquido por segundo.

El director de la Comisión Nacional del Agua, Germán Martínez, alertó que las presas del Cutzamala registran 47 por ciento de almacenamiento, es decir, 369 millones de metros cúbicos. ■